

EDITORIAL

La democracia es el régimen por excelencia incapaz de asegurar el desarrollo y el progreso de los pueblos cultos y civilizados, que aspiran, dentro de las normas de respeto mutuo y en convivencia pacífica, nacio-nal e internacional, al máximo progreso social. La negación de la democracia y las libertades indispensables que la constituyen y le dan fisionomía propia, conduce no solamente a la dictadura, primer paso hacia la decadencia, sino hacia formas de regression social caracterizada por la brutalidad en los métodos y la persecución de la conciencia libre; en el orden económico al acrecentamiento de la miseria y la facilidad de grandes «negocios» cuya consecuencia es la formación de colosales fortunas edificadas sobre la opresión y la miseria encadenada de los trabajadores.

Conviene recordar, a los que hoy viven la vida política, que no siempre nuestro Partido fué fuerte numéricamente, ni que en las elecciones obtuvo siempre miles de votos. En las elecciones de 1936, el P. S. O. E. obtuvo 5.000 sufragios. Cuanta propaganda y cuantos esfuerzos fueron necesarios! Y sin embargo, su acción constante cerca de la clase trabajadora le condujo en otras consultas electorales a reunir centenares de miles de votos de trabajadores. Y si nuestro Partido tiene indiscutible preponderancia en el seno de la democracia española, es por su esfuerzo constante, por sus sacrificios, por su programa, su obra y sus hombres. Esfuerzo que hemos de continuar en todo instante y prolongar en el futuro quienes militan en la Federación de Juventudes.

Febrero y Democracia. Para España parece convergente en síntesis. El 16 de Febrero de 1873 se proclamó la República Española. El 16 de Febrero de 1936, se restableció pacíficamente a la II República Española de manos de elementos que la gobernaron sin aceptar su constitución y la conducían hacia la pérdida de su fisionomía como régimen de libertad en donde pudiesen manifestarse libremente las aspiraciones sociales de nuestro pueblo y de su juventud.

Rusia, con su régimen dictatorial, régimen impuesto por una minoría sedicente «comunista», los países satélites recientemente incorporados a su órbita, lejos de intentar aparecer claramente con su fisionomía propia, intencian levantar su cortina de humo para disimular las bases de su régimen opresivo y se presentan ante otros pueblos como la quintiesencia, de la democracia. Y en las elecciones que dentro de breves días celebrará el pueblo ruso, tendrá que someterse a la rara «democracia» a de nuevo visto, rotando la única candidatura que se le ofrece; y candidatura que, por demás, es la que presente directa o indirectamente el Partido Comunista de la URSS. Partido ante el que se inclinan servilmente el resto de los Partidos Comunistas del mundo entero. De la democracia total a la que aspiraban quienes hicieron realmente la Revolución Rusa no queda absolutamente nada. La ausencia de democracia conduce cada día más acusadamente a ese conjunto de países hacia la la constitución de nuevas clases sociales, creación de nuevos privilegios, ausencia de respeto a los trabajadores amordazados por el régimen policial.

La ausencia de democracia en España está conduciendo a nuestro país a la mayor de las catástrofes. La dictadura sanguinaria e infame de Franco y sus acólitos está produciendo daños terribles en las conciencias y en la carne de la Juventud española. La catástrofe económica es inminente; si el hombre se ha enseñoreado en todos los hogares proletarios, la incultura es expansiva; el porvenir se presenta bajo temeroso aspecto.

Los jóvenes socialistas españoles laboramos constantemente por el establec-

RENOVACION

Organ de la Federación de Juventudes Socialistas de España en el Exilio

ESCIENAS DE ESPAÑA

El Estraperlo Punto Culminante del Falangismo

por Juan NAVARRO.

En el 1.944, o sea 5 años después de terminada la guerra civil en España, recuerdo que un cierto día tuve que presentarme en el despacho del alcalde, falangista hasta los huesos. Este estraperlista de primera categoría, que antes de la guerra había arruinado a sus padres en el juego, viéndose estos obligados a vender un café que poseían en propiedad para salvar a su hijo; defecto esto del juego bastante frecuente en esta calaña. Y que más tarde fué destituido de la alcaldía a

causa del desmantelamiento de una fábrica de harinas que durante más de un año, privó a la población de su ya disminuida producción de pan, para que este se viese en la obligación de comprar el pan al estraperlo de la harina que este buen falangista robaba y distribuía entre sus compradores para estos fines. A tan ruinoso escándalo llegó él no tener pan, que motivó el desplazamiento del Gobernador civil de la provincia, quien de incognito fué a solucionar este problema que ya empezaba a tener carácter nacional. A pesar de que no se publicaba absolutamente nada en la prensa. Este señor, fiaco, cubierto de grandes medallas, soluciónó este problema muy democráticamente, desiliuyendo el alcalde y expulsandole de sus oficinas, pero que, no obstante, se vio obligado a seguir pagando directamente desde el Gobernador porque fiaco, cubierto de gloria como su jefe Paco, estaba ametido también en resultado, que el Gobernador de la fábrica de harinas ocupando el primer puesto de ladrón. Era una suma bastante elevada pues se trataba de una población de 28.000 habitantes.

Estos fanáticos estraper-falangistas son los hombres de confianza de toda esta corte de asesinos! ¿Que no harán Girón y compañía? Pobre España, en manos de quienes han venido a caer sin tenerlo merecido!

Un día en que yo me presenté en su despacho, con una sonrisa burlona, me cuestionó diciéndome: «¿Es que tu crees que si tu padre saliese en libertad alguna vez, se haría falangista?» Como quiera que yo quedaba indeciso ante tan grosera pregunta, prosiguió, diciéndome: «¡Si no se hace falangista, tu, le pregas bastantes puñaladas!»

Esta es la educación que la juventud española recibe de estos masacradores estraperlistas.

MOVIMIENTO JUVENIL

CASSIS (B.R.)

Durante el otoño último tuvo lugar una importante concentración internacional de Juventudes Socialistas del Departamento del Bouches du Rhône. Dicha concentración fue organizada por la J. S. francesa con motivo del Congreso convocado para dicha fecha en la pintoresca y veraniega villa de Cassis, encallada en el bello balcón mediterráneo.

Numerosos jóvenes se hallaron presentes a la cita el día anterior, llevando con-

sigo tiendas de campaña que fueron instaladas en el excelente estadio que para tales fines el Ayuntamiento de la localidad tiene establecido en plena collina donde los pinos ofrecían el balcón purificador del aire.

Los jóvenes socialistas europeos y los compañeros adultos que les acompañaron dieron la nota caracte-ristística de buen humor y entusiasmo dentro del ambiente agradable que reinó en las tranquillas aguas que el estrecho Nostromo envía a besar la Linda playa de Cassis. Fué una excelente jornada de confraternidad juvenil socialista.

DECAZEVILLE (Aveyron)

La Sección Juvenil Socialista celebró Asamblea general al domingo dia 22 de Enero último, asistiendo un gran número de afiliados, así como el Delegado del Partido.

Entre otros acuerdos de orden interior se adoptaron los siguientes:

— Contribuir con una cuota extraordinaria de 100 francos por afiliado que trabaje, para que la Sección Juvenil contribuya a su parte de gastos con motivo de las reuniones internacionales celebradas en Toulouse.

— Se procedió a la renovación

(Pasa a la segunda).

Autor de la lettre de M. Acheson

LA DEMOCRATIE l'emportera sur le FASCISTE Franco!

La lettre qu'en Janvier dernier, M. Acheson, Secrétaire d'Etat aux Affaires Etrangères des Etats-Unis, adressa au sénateur républicain Connally, a concentré l'attention de tous les meilleurs intérêts de pres ou de loin à la question espagnole. Nous ne voulions pas minimiser ni exagérer le contenu de cette missive, qui, pour le moins, fixe une position du Département d'Etat et qui, par conséquent, trouva écho dans toutes les chancelleries du monde et chez les espagnols en tant que partie intéressée.

Elle contient un historique des diverses résolutions adoptées à l'égard de l'Espagne franquiste. Résolutions appliquées dans une certaine mesure, quelques unes d'autres résolutions, par contre, du fait de la faillite pratique d'« Nations-Uni », sont remises à mort, surtout dans leur application, dans les faits. Nous en sommes toujours à attendre les mesures que le Conseil de Sécurité des N. U. devrait fixer pour venir à bout du régime franquiste. L'ensemble de sacrifices accomplis par le peuple espagnol pour la cause de la liberté et la démocratie, pas discutes et bien reconnus, lui donnent le droit de demander justice et réparation. Et la patience qui ne semble pas être une vertu bien espagnole est encore à l'ordre du jour chez les républicains et les démocrates d'outre-Pyrénées.

Les éléments conservateurs et réactionnaires ont voulu interpréter la lettre de M. Acheson comme un changement substantiel de la position américaine. Amis et sympathisants de Franco semblent se rejouer de ce qu'ils considèrent une position nouvelle qui tendrait à soutenir le dictateur; certains milieux et certaines presses redoublent leurs efforts en faveur de la « normalisation » des relations diplomatiques et économiques avec le dictateur d'El Pardo. C'est bien leur droit s'ils veulent être des complices dans cette tragédie sanglante qui se joue actuellement en Espagne et que demandent peut-être se transférer ailleurs en Europe. C'est le geste qu'ils veulent exploiter, en oubliant l'esprit de la lettre et du texte.

Le retour des Ambassadeurs en Espagne semble être le premier objectif de cette entreprise. Il est bien possible qu'on puisse trouver des diplomates capables de servir amicalement la main à l'assassin de milliers d'Espagnols républicains. En serrant cette main, ce diplomate et le pays qu'il représente, perdront l'espoir et la sympathie que les Espagnols partisans de la liberté avaient en eux. Car c'est aussi le droit du peuple espagnol que de refuser son amitié à ceux qui partagent avec son bourreau. Autant d'ambassadeurs qui seraient en Espagne se seraient d'Espagnols qui pourraient leur foi dans les pays qu'ils représentent.

La lettre de M. Acheson vient justement au moment où la situation de Franco est intenable. Au moment où l'Argentine de Peron ne veut plus lui fournir le blé indispensable à la soude en Espagne. Elle ne veut pas malgré la ressemblance des régimes, parce que Franco vient de commettre une escroquerie à l'égard de ce pays de l'ordre de 1.650 millions de pesos argentins. Il n'a pas payé et ne veut pas payer

en livres sterling et en dollars, est achats à Peron ; il n'a pas honoré ses engagements du protocole de 1947.

L'Espagne a besoin de plus ou c'est la catastrophe. C'est à dire, que le résultat concréte de la politique suivie jusqu'à ce jour est sur le point de produire ses effets.

Politiquement le régime de Franco est désembrillé et la structure économique du régime, structure calquée sur le type hitlérien, ne peut pas être modifiée sans mettre en péril la superstructure politique du franquisme. La réserve-or de Franco atteint à peine les 60 millions de dollars-or ; même en la sacrifiant, elle ne peut pas sauver une situation si précaire. Il n'y a que les prêts sans garantie ou les prêts d'Etat, et d'un Etat très fort économiquement, qui soient capables de sauver Franco de la catastrophe. Nous ne croyons pas que la banque privée s'aventure dans des opérations si hasardeuses, sans garantie. Et malgré tout, nous n'estimons pas capable d'Etat américain de se compliquer dans une opération aussi délicate que difficile de renflouer un régime corrompu et incapable de se modifier, car nous pourrions avancer que le américain devrait déjà ouvrir un chapitre sous le titre « Subventions perpétuelles à Madrid. Ou nouvelle réplique de l'opération Chang-Kai-Chek.

Nous ne pensons pas, non plus, que les gouvernements de l'Europe occidentale estiment devoir ouvrir leurs bras à Franco, pour son admission au sein des Nations groupées autour du Pacte Atlantique-Nord ni dans les avantages du Plan Marshall. Nous pensons à la mine abruite de M. Paul Hoffman, administrateur du Plan pour l'Europe, qui trouve tant à redire sur les économies nationalisées mais libéralisées des 16, s'il avait à s'occuper avec l'économie anglo-saxonne et sévèrement contrôlée de Franco sous le signe de l'estra-

perlon.

La plus grande erreur qu'il ait pu commettre M. Acheson est celle de considérer qu'il n'y a actuellement aucune alternative de dehors du régime corrompu de Franco. Ou que ce régime se trouve assisté. M. Acheson sait bien quel est l'appui que Franco trouve auprès des Espagnols. Et nous ne pouvons pas concevoir des affirmations pareilles chez un ministre d'un pays démocratique. Nous affirmons nettement le contraire. Des élections en Espagne pourraient bien servir pour savoir qui a raison, n'est-ce pas ? On est des démocrates on ne l'est pas.

M. Acheson recommande à Franco la démocratisa-tion de son régime. C'est l'inventer gentiment au suicide. (Suite en page 2).

DISTINTIVO DE LA FE-DERACION



Precio 100 frs. En esmalte Sobre fondo amarillo claro, silueta negra y bandera roja. Montado sobre alfiler. Pedidos de las secciones, previo envío del importe, a la Comisión Ejecutiva.



Un grupo de jóvenes socialistas españoles que asistieron a la concentración internacional de Cassis.

